

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL
Ciudad Universitaria, 03 de noviembre de 2015.



La UAEM en la prensa:

Comunicado

Estatal:

Combaten el rezago educativo con millonaria inversión

Nacional:

México destina la mitad del promedio de la OCDE a educación superior: Narro

La UAEM en la prensa:

Comunicado

A la opinión pública,

Al Dr. Luis Videgaray Caso, Secretario de Hacienda y Crédito Público,

Al Mtro. Aurelio Nuño Mayer, Secretario de Educación Pública:

Los rectores de las universidades públicas, pertenecientes al Consejo Regional Centro Sur de la ANUIES, manifestamos nuestro más enérgico rechazo a la reducción de fondos federales de apoyo a la educación superior, bajo las siguientes consideraciones:

1. Se tenía el compromiso por parte de las más altas autoridades del país de no afectar los recursos destinados a la educación, ante las situaciones adversas que impactan negativamente a la economía nacional.
2. Incumpliendo este compromiso, en meses pasados se aplicó un recorte de alrededor de 30 por ciento del Fondo para Elevar la Calidad de la Educación Superior 2015 (FECES).
3. El pasado 30 de octubre, además, se notificó un recorte de alrededor de las dos terceras partes de los recursos destinados al Programa de Fortalecimiento de la Calidad en Instituciones Educativas 2015 (PROFOCIE).
4. En el contexto de un crecimiento real nulo del presupuesto ordinario para las universidades públicas del país, dichos fondos son por sí mismos de vital importancia para nuestro desarrollo. Con ellos se realiza el equipamiento de aulas, talleres, laboratorios, bibliotecas y centros de cómputo y, en general, se apoya todo tipo de actividades académicas de estudiantes y profesores.
5. Este recorte impide el cumplimiento cabal de las metas y el compromiso del gobierno federal de elevar la calidad en la educación superior del país y de ampliar la cobertura en este nivel educativo a 40 por ciento en el año 2018. De materializarse, dicho recorte afectaría negativamente el desarrollo académico de las universidades públicas y en particular la formación de los estudiantes, por lo que exigimos la inmediata restitución de estos recursos.

Asociación de Universidades e Instituciones de Educación Superior Consejo Regional Centro Sur

Dr. Jesús Alejandro Vera Jiménez
Universidad Autónoma del Estado de Morelos

Dr. Javier Saldaña Almazán
Universidad Autónoma de Guerrero

Dr. José Sergio Barrales Domínguez
Universidad Autónoma Chapingo
México

Dr. Jorge Olvera García
Universidad Autónoma del Estado de

Dr. Gilberto Herrera Ruiz
Universidad Autónoma de Querétaro
de Puebla

Mtro. José Alfonso Esparza Ortiz
Benemérita Universidad Autónoma

Mtro. Rubén Reyes Córdoba
Godoy
Universidad Autónoma de Tlaxcala
de Hidalgo

Mtro. Humberto Augusto Veras
Universidad Autónoma del Estado

La Jornada, (UAEM), p.14, 02/11/15.

La Unión de Morelos, p.8, (UAEM).

Participan universitarios en iniciativa social

A iniciativa de personas, organizaciones, colectivos y movimientos sociales de México y otros países, la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), la Universidad Iberoamericana y la Universidad de la Tierra en Oaxaca (Unitierra), realizarán del 12 al 20 de noviembre el "Coloquio Tejiendo Voces por la Casa Común". Cuernavaca, Cuautla, Guadalajara, Oaxaca, Puebla y ciudad de México, serán las sedes de este primer encuentro en donde se llevarán a cabo conversatorios, conferencias, talleres, presentaciones de libros y actividades culturales, entre las que destaca el Festival Cultural de Música Tradicional Cuexcomate, con el propósito de contribuir a edificar una sociedad en la que puedan convivir en armonía todas las formas de ser y pensar que nos constituyen. Esta iniciativa parte de la conciencia clara de que la construcción de esta casa común, basada en nuestra pluralidad, se realiza sobre las ruinas de un sistema que se derrumba, pero también con el ánimo de renovación que está surgiendo desde los escombros de la corrupción y la violencia,

gracias a la indignación y el coraje de quienes se empeñan en resistir y construir algo nuevo. El Coloquio iniciará el 12 de noviembre en el Campus Norte de la UAEM en Cuernavaca y concluirá en la Universidad Iberoamericana en la Ciudad de México el 20 de noviembre. En la UAEM, está coordinado por la Facultad de Humanidades, con la participación de las facultades de Estudios Superiores de Cuautla, Artes, Psicología, Diseño, y de Estudios Sociales Temixco, con el apoyo de la administración central a través de la Secretaría de Planeación y Desarrollo, de Extensión y de Rectoría. Entre los más de 60 participantes estarán reconocidos activistas sociales, académicos y estudiosos del tema de la interculturalidad, como Vilma Almendra, Jerome Baschet, Boaventura de Sousa, Arturo Escobar, Gustavo Esteva, Munir Fasheh, Havin Gunesser, Gilberto López y Rivas, Grimaldo Rengifo, Manuel Rosental, Rodolfo Stavenhagen, Juan José Tamayo, Claudia Von Werlhof, Catherine Walsh y Raúl Zibechi. Este primer paso del diálogo tiene por objeto aprender mutuamente de nuestras luchas y enriquecer los planteamientos de nuestra iniciativa, aprender a reconocernos en nuestras semejanzas y en nuestras diferencias. Unas y otras tienen raíces históricas diversas y corresponden a distintas condiciones contemporáneas. El punto de partida es reconocer y respetar las características y condiciones del otro, de los otros y las otras. Y abrirse a ellos para dialogar. Se trata de dar forma a una agenda de reflexión, a fin de forjar conceptos y teorías con sólido suelo social, que nos permitan entender la tormenta que nos agobia, enfrentar los desafíos actuales y preparar la transformación. Se trata también de dar forma a líneas de acción, que nos permitan avanzar juntos en la resistencia actual, que se convierte ya en una forma de vida para millones de personas y es también fuente de esperanza y de inspiración. Los interesados en esta iniciativa pueden conocer el programa de actividades en la página: www.tejiendovoces.org.mx o escribir al correo: info@tejiendovoces.org.mx.

Capital Morelos, p.19, (Redacción),

<http://www.capitalmorelos.com.mx/universidad/participan-universitarios-en-iniciativa-social>

Homenaje a Alejandro Chao en Encuentro de Curanderos, Sanadores y Chamanes

El olor a incienso y copal se apoderó del lugar, ya se había solicitado permiso a los elementos para realizar sus actividades, hombres y mujeres ataviados con ropas y trajes tradicionales de su tierra fueron el centro de atención, no sólo por sus vistosos amuletos o símbolos que portaban, sino por ser una esperanza de curación y sanación para los cientos de pobladores que llegaron al centro de Zacualpan de Amilpas, convertida en plaza ceremonial, para ser testigos del Primer Encuentro de Curanderos, Sanadores y Chamanes Zacualpan de Amilpas, donde se rindió homenaje a Chavela Vargas y al catedrático Alejandro Chao Barona. Hombres y mujeres, chamanes, curanderos y sanadores de estados como Veracruz, Tlaxcala, México, DF y Morelos, respondieron a la convocatoria y asistieron a este primer encuentro realizado en la entidad, para convivir con las familias de Zacualpan de Amilpas, pueblo lleno de tradición prehispánica que aún conservan como el tianguis del trueque y la festividad de los muertos a través de sus ofrendas y mojigangas. En el evento principal, integrantes de la comunidad estudiantil de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), autoridades locales y visitantes realizaron un homenaje al catedrático e investigador Alejandro Chao Barona, quien fuera asesinado junto a su esposa, la arquitecta Sara Rebolledo, por tres ladrones en el interior de su domicilio, ubicado en la colonia Bella Vista, en Cuernavaca, el 14 mayo del año pasado. Así también un significativo homenaje a Isabel Vargas Lizano, conocida mundialmente como Chavela Vargas, quien se despidió del mundo terrenal en Cuernavaca, a sus 93 años, el cinco de agosto del 2012. Emotivo resultó la presencia de uno de los jorongos de la Chamana Mayor, como la reconocieron Huicholes en San Luis Potosí, para hacer el bien y trascender. Gregorio Ortega, como le impusieron de nombre sus padres en la pila bautismal, pero reconocido por el nombre natural de Cuauhtonal "Águila Solar", es un curandero sanador nahual, uno de los principales promotores del encuentro se dijo satisfecho de lo realizado y con muchas ganas de replicarlo para los años siguientes. "Muy contento y satisfecho por estar aquí en este pueblo de tradiciones, comentó, porque además de picar piedra y abrir puertas, es un regocijo porque la gente de aquí nos acogieron como no lo esperamos y es que no necesitamos de posadas y hospedaje, porque a diferencia de otros estados y comunidades, aquí nos recibió el pueblo, dormimos en sus hogares, convivimos con las familias, con quienes además de compartir los alimentos, compartimos experiencias". Recalcó que existe una necesidad en la población por evitar las malas vibraciones, las malas energías, está en auge, es una tradición milenaria de los ancestros y es algo que no se debe perder porque tiene raíces, en pueblos encantadores y no charlatanería. Por su parte, José Baeza director de cultura del ayuntamiento de Zacualpan de Amilpas afirmó que fue un gran encuentro que superó las expectativas y ayudó mucho a saber cuál es la posición del municipio en términos de tradición y cultura. Señaló que la idea es que la siguiente administración tome las riendas de este encuentro, y si no lo hace, está el Comité Pueblo Cultura y Tradición para llevarlo a cabo cada año.

La Jornada Morelos, (Fernando Baltazar),

<http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/municipios/homenajea-alejandro-chao-en-encuentro-de-curanderos-sanadores-y-chamanes>.

Pide FEUM ver sus necesidades antes de canalizar recursos

La federación de Estudiantes Universitarios (FEUM) hizo un llamado a la administración central de la UAEM para que analice las necesidades que tienen los estudiantes antes de canalizar los recursos económicos a otras áreas, más y cuando se enfrenta una crisis financiera en donde es menester priorizar los dineros a áreas verdaderamente redituables. Israel Reyes Medina, presidente de la FEUM, explicó que en medio de la crisis económica que atraviesa la Máxima Casa de Estudios, “no se puede estar invirtiendo 5 millones de pesos para la creación de un albergue para perros, cuando este tipo de política pública que no será redituable”. El líder estudiantil reconoció que hay un problema, pero debe analizarse de fondo y buscar los mecanismos necesarios “para contrarrestar las manadas de perros que se están dando en la universidad”. Dijo que la creación de un asilo para “perros de la calle” no es la solución, ante ello, los investigadores de la Máxima Casa de Estudios son los que tienen que dar un análisis real de cuál sería la estrategia más adecuada para atender esta situación. Reyes Medina dijo que estarán presentándole al rector Alejandro Vera las propuestas necesarias sobre este tema, “ya que no se nos hace justo, aunque creo que ya se está chocando esa cuestión con el área competente que es el Progau”. Se le expondrá a la administración central que esos 5 millones de pesos “podrían ser invertidos en mejor calidad para los estudiantes, mejor infraestructura, hay estudiantes que no tienen un lugar dónde estudiar, los elementos necesarios porque no es posible que en esta universidad que tenemos haya fallas en el agua, baños, buscar los mecanismos adecuados”. Por último, el presidente de la FEUM dijo que hay “buena fe del rector Alejandro Vera, pero no la comparto porque no se me hace justo que el presupuesto de cualquier unidad académica sea menor al presupuesto estimado que se quiere invertir a ese tipo de situaciones, aunque también estamos en contra de que se sacrifiquen a los animales”.

El Sol de Cuernavaca, p.4A, (Mónica González).

Estatat:

Combaten el rezago educativo con millonaria inversión

Al participar en la conmemoración de los 35 años del Colegio Nacional de Educación Profesional Técnica (Conalep), el secretario de Gobierno Matías Quiroz Medina, dijo que en tres años se han invertido mil 200 millones de pesos, en infraestructura de educación básica, media y superior para superar múltiples rezagos del sector. Reiteró que se pasó de seis mil jóvenes becados a más de cien mil alumnos en toda la entidad. Anunció que para 2016 se invertirán alrededor de 15 millones de pesos en obras y servicios de los planteles del Conalep. Durante el acto se hizo entrega de reconocimientos a estudiantes y docentes que han colaborado en la actividad académica de la institución para su crecimiento y desarrollo.

Capital Morelos, p.p. (Wendy González).

Participará Morelos en el Congreso Nacional de Jóvenes Investigadores

Los 14 proyectos ganadores del Concurso de Protocolos de Investigación de este año, participarán en el Segundo Congreso Nacional de Jóvenes Investigadores del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (CONACYT), el 6 y 7 de noviembre en la Universidad Autónoma de Chihuahua. Así lo dio a conocer Javier Siqueiros Alatorre, subsecretario de Innovación, Ciencia y Desarrollo Tecnológico y dijo que los temas abordados en el concurso fueron sobre materia ambiental, el universo, sustentabilidad, tecnología e innovación, energía, salud, cultura y sociedad y participaron estudiantes de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Instituto Tecnológico de Zacatepec (ITZ) y la Universidad Autónoma de Tlaxcala. Más de 700 participantes de instituciones públicas y privadas de nivel medio superior y superior de diferentes municipios, concluyeron actividades del Encuentro de Jóvenes Investigadores en Morelos.

Diario de Morelos, (Aerazo),

<http://www.diariodemorelos.com/content/participar%C3%A1-morelos-en-el-congreso-nacional-de-j%C3%B3venes-investigadores>.

Otorgan distintivo a la UTEZ por ser espacio libre de humo de tabaco

Por cumplir con las disposiciones establecidas en la Ley de Protección contra la Exposición Frente al Humo de Tabaco del Estado de Morelos, la Universidad Tecnológica Emiliano Zapata (UTEZ) recibió el distintivo de “Espacio 100% libre de humo de tabaco”. Dicha distinción es otorgada por la Secretaría de Salud estatal y la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (COFEPRIS), por haber cumplido los requisitos establecidos en la normatividad, tales como letreros en oficinas y exteriores que indiquen la prohibición de fumar, no existencia de ceniceros en mesas de cafeterías u otras áreas, no rastros de cigarrillos ni olor a humo de tabaco en ninguna área de la universidad.

Diario de Morelos, (Aerazo), 01/11/15,

<http://www.diariodemorelos.com/content/otorgan-distintivo-la-utez-por-ser-espacio-libre-de-humo-de-tabaco>.

El Regional del Sur, (Redacción), 31/10/15,

<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=73822>.

Más de 9 mil estudiantes sin activar su Beca Salario

Debido a que para el mes de diciembre la Subsecretaría de Educación tendrá que entregar la nómina definitiva a la Federación sobre la cantidad de alumnos inscritos en el programa Beca Salario, Miguel Ángel Izquierdo Sánchez, titular de la dependencia, reconoció que todavía faltan 9 mil estudiantes por activar su tarjeta para poder hacerles el pago respectivo, de tal suerte que urgió a los jóvenes a cumplir con este requisito o de lo contrario no tendrán acceso al beneficio. Explicó que la instancia a su cargo realiza una investigación del por qué algunos jóvenes todavía no cuentan con su tarjeta, ya sea porque no la solicitaron o por alguna otra dificultad. "Ya entregamos no menos de 40 mil tarjetas, estamos atendiendo aclaraciones de jóvenes que por algún motivo no la tienen y en consecuencia no han cobrado que suman más o menos como 5 mil a 7 mil jóvenes que no han activado su tarjeta, probablemente haya mil que no la han recibido y otros que ni siquiera la solicitaron".

El Sol de Cuernavaca, (Mónica González),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3992438.htm>.

Presentan a candidatas al Consejo Estudiantil

Fueron presentados los tres candidatas que atendiendo las bases de la convocatoria cumplieron con el requisito para participar en la elección de la próxima planilla de la Consejo Estudiantil de la Sociedad de Alumnos del Instituto Tecnológico de Zacatepec (CESA-ITZ) y que quedaron registrados como la planilla roja, turquesa y verde. Cerca del mediodía de ayer, Rodrigo Heredia del Orbe, presidente del CESA ITZ y vicepresidente del Comité Nacional, confirmó que a 20 días de que se emitió la convocatoria el cierre del registro se hizo el viernes y solo tres planillas se registraron, destacando que la elección se llevará a cabo este jueves 5 de noviembre.

El Sol de Cuernavaca, (Angelina Albarrán), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3992278.htm>.

Nacional:

México destina la mitad del promedio de la OCDE a educación superior: Narro

En materia de financiamiento para educación superior, México está por debajo de los requerimientos, aseguró el rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), José Narro Robles. Nuestro país, dijo, destina alrededor de 7 mil 800 dólares anuales por estudiante de este nivel, cuando el promedio de los países miembros de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) es de casi 14 mil dólares. En América Latina, Brasil es el que más se acerca a ese promedio, con casi 11 mil dólares al año. Además, dijo, México aún enfrenta un problema en materia de cobertura educativa pese a los avances significativos de años recientes. Hoy día el país tiene 3.6 millones de alumnos en el sistema de educación superior, cuando en 1950 no tenía ni siquiera 30 mil, la mayor parte de ellos en la UNAM. Aun así, sólo 35 por ciento de los jóvenes en edad de ir la universidad está matriculado en alguna institución de educación superior, mientras en América Latina el promedio es de casi 44 por ciento. Es decir, estamos por debajo de países como Chile, Argentina, Venezuela, Cuba, Panamá y Costa Rica

La Jornada, p.32, (De la Redacción),

Milenio, (Alma Paola Wong),

http://www.milenio.com/politica/Narro_Robles_critica_inversion_en_educacion_superior-calidad_educativa_0_621537878.html

La educación es un instrumento poderoso contra la pobreza: Narro

El rector de la UNAM, José Narro Robles, aseguró que la educación en general, y en particular la superior pública, es un poderosísimo instrumento para combatir la desigualdad y la pobreza. Al participar en el Seminario Sistemas nacionales de universidades estatales en el mundo. Comparaciones, desafíos y proyecciones, organizado por la Universidad de Chile, (UChile), señaló que pese a que falta avanzar en cobertura, en México hay importantes avances. "Hemos avanzado de manera importante, pues hoy tenemos 3.6 millones de alumnos en el sistema de educación superior, cuando en 1950 no teníamos ni siquiera 30 mil estudiantes", señaló la institución en un comunicado.

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2015/928674.html>

La UNAM, la institución que más ha contribuido a construir el país

Con sus más de 450 años de historia, la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) es una de las casas de estudios más antiguas de América. Sus 345 mil 701 alumnos la colocan como la institución educativa con mayor matrícula en México y su oferta académica de 115 licenciaturas es la más amplia del país. En sus proyectos de trabajo, los 10 candidatos a la rectoría ofrecen su definición personal de universidad. Tres de ellos señalan que es el proyecto cultural más importante de la historia de México – descripción igual a la que puede leerse en la página web de la UNAM–, para otros es la institución que más ha hecho por México y unos más dicen que es un ejemplo a seguir entre las instituciones educativas.

La Jornada, p.31, (Arturo Sánchez Jiménez y Emir Olivares Alonso).

Esta semana podría conocerse el nombre del sucesor de José Narro

La Junta de Gobierno (JG) de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) iniciará la última fase del proceso para renovar la rectoría de la casa de estudios. Este martes, los 15 miembros de la junta iniciarán las reuniones para analizar la actual situación de la universidad, los apoyos y opiniones expresadas por la comunidad como parte del proceso, los proyectos de los 10 candidatos y lo expresado por cada uno de ellos en sus comparencias. Todo ello para deliberar y posteriormente nombrar a quien ocupará la rectoría durante el periodo 2015-2019. Las deliberaciones se realizarán a puerta cerrada y se extenderán hasta que los miembros de la JG lleguen a un acuerdo y nombren al sucesor o sucesora de José Narro Robles, quien concluye su segundo y último periodo al frente de la casa de estudios el 16 de noviembre, por lo que la designación deberá darse antes de esa fecha.

La Jornada, p.31, (Emir Olivares Alonso y Arturo Sánchez Jiménez),

Milenio, (Alejandro Domínguez), http://www.milenio.com/politica/recta_final_UNAM-relevo_UNAM-rector_UNAM-nuevo_rector-UNAM_rectoria_0_620938140.html

Analizará la Corte si es ilimitada la gratuidad de la educación en Michoacán

El pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) ordenó a tribunales colegiados aplazar la resolución de los amparos que demandan la inconstitucionalidad del cobro de cuotas en la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo. Los recursos exigen que se cumpla lo señalado en la Constitución local, que garantiza la gratuidad de la educación media superior y superior. Alumnos de diversas facultades impugnaron la decisión de la dirección del plantel de cobrar 420 pesos por concepto de reinscripción para el ciclo educativo 2014-2015.

La Jornada, p.33, (Jesús Aranda).

Impulsarán producción industrial de prótesis biónicas

Luis Armando Bravo Castillo, ingeniero egresado del Instituto Politécnico Nacional (IPN), impulsará la producción industrial de prótesis biónicas y constituirá la única empresa en Latinoamérica dedicada a ese propósito, con precios 90 por ciento más bajos que en los mercados europeo y estadounidense. El egresado de la Unidad Profesional Interdisciplinaria en Ingeniería y Tecnologías Avanzadas informó que podrá competir en el mercado mundial en cuanto la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios le extienda la certificación correspondiente. Participó en el primer Congreso Internacional de Investigación y Desarrollo Científico en Ciencias Médico Biológicas, realizado en la Escuela Superior de Medicina.

La Jornada, p.3, (De la Redacción).

La Crónica de Hoy, (Redacción), <http://www.cronica.com.mx/notas/2015/928643.html>

Fiesta de las Ciencias y las Humanidades

Con sedes dentro y fuera de la capital, en días pasados la DGDC llevó a cabo la tercera edición de la Fiesta Ciencias y Humanidades, donde se realizaron conferencias, talleres, exposiciones y presentaciones culturales. "En el encuentro buscamos que los investigadores tengan un encuentro cara a cara con los estudiantes para que sepan que en México se hace investigación y buena, y en particular en la UNAM se hace de excelencia", dijo José Franco, director de la DGDC. "Charlar con ellos no sólo es una oportunidad de que conozcan los proyectos de investigación de los científicos, sino además su relevancia y pasión por su trabajo".

La Crónica de Hoy, (Sin firma), <http://www.cronica.com.mx/notas/2015/928644.html>

"Investigación y comunicación científica deben ser destacadas por el próximo rector": José Franco

En los próximos días, la Junta de Gobierno de la UNAM deliberará quién será el próximo rector de la máxima casa de estudios. En este escenario, José Franco, director de la Dirección General de Divulgación de la Ciencia (DGDC) y ex presidente de la Academia Mexicana de Ciencias, espera que el próximo rector considere la investigación y divulgación científicas como actividades preponderantes en su plan de trabajo de los próximos cuatro años. Esto debido a que no todos los aspirantes entrevistados la semana pasada reflejan lo anterior en su proyecto, que es público desde el lanzamiento de la convocatoria de la Junta de Gobierno. Para el astrónomo estos temas son muy importantes si además se enmarcan dentro de lo que ha ocurrido en años recientes en el contexto nacional. "En los últimos tres años, la ciencia y la tecnología han estado en la agenda nacional, cada vez más presentes en el gobierno federal, estatal y legisladores. Se tienen claras las fortalezas y ventajas que tendría nuestro país si logramos que el conocimiento sea la guía para la toma de decisiones".

La Crónica de Hoy, (Isaac Torres Cruz), <http://www.cronica.com.mx/notas/2015/928645.html>

Plagios no ceden en universidad

Directores de unidades académicas, funcionarios y estudiantes de la Universidad Autónoma de Guerrero (UAG) son víctimas de secuestros y extorsiones por parte del crimen organizado, denunció el rector Javier Saldaña Almazán. Señaló que ni los universitarios están a salvo de las bandas delincuenciales; en lo que va del año se han registrado ocho secuestros entre alumnos y directores de unidades académicas de la UAG, incluso, dio a conocer que a él lo han tratado de extorsionar por teléfono. De acuerdo con cifras del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SNSP), de enero a septiembre de 2015 se han denunciado 30 casos de secuestros en Guerrero, que involucran a 36 personas; ocho de éstas de la UAG.

El Universal, (Juan Cervantes),

<http://www.eluniversal.com.mx/articulo/estados/2015/11/1/plagios-no-ceden-en-universidad>

Desarrollan biofertilizante que captura el carbono

Con el propósito de disminuir la cantidad de carbono en la atmósfera, un investigador de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) desarrolló un biofertilizante a base de biocarbón. El académico Ramón Agustín Bacre González destacó que su invento beneficiará cada tipo de suelo mediante la aplicación de ingeniería, además de retener el carbono. La base tecnológica que enmarca el descubrimiento es el biochar o biocarbón, una variedad del mineral que se obtiene por medio de pirólisis orgánica, es decir, la transformación térmica en las moléculas de la materia orgánica. La transformación provee de muchos beneficios al biocarbón, sobre todo su capacidad de absorción y su porosidad, por lo que permite la interacción con organismos y nutrientes en el suelo.

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2015/928646.html>

Presentan Xalpaneca, estufa ecológica que evita 7 toneladas de contaminantes al año

Egresados de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) crearon la empresa social Infrarural, que diseña manufactura e implementa tecnología a través de estufas ecológicas en comunidades rurales del territorio mexicano que contribuyen a la disminución de gas efecto invernadero. Cada una de las estufas permite al año una disminución aproximada de siete toneladas de dióxido de carbono. El ingeniero Walter Ángel Jiménez, director general de Infrarural, detalló que junto con un equipo de tres egresados de la UNAM decidieron emprender el proyecto después de nueve años de trabajo voluntario en comunidades rurales de los estados de Chiapas, Guerrero, Michoacán, Veracruz, Puebla y Tabasco. La estufa de leña que llamaron "Xalpaneca", una herramienta ecológica construida de arena, arcilla y cemento que combina el tradicional fogón tipo "U". Son dos modelos, una con cámara de combustión amplia y otra reducida, fáciles de replicarse casi en cualquier región y con distintos impactos, entre ellos la disminución del tiempo de recolección de leña para quienes aún lo hacen, permite un ahorro de hasta 65 por ciento de la leña que se utiliza de manera cotidiana. Reduce el 95 por ciento menos de humo en la cocina; además disminuye los accidentes.

La Jornada Morelos, (Agencia ID),

<http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/contraportada/presentan-xalpaneca-estufa-ecologica-que-evita-7-toneladas-de-contaminantes>.